

**Chant : humblement dans le silence de mon cœur – Lola Sterlann**

Visionner la vidéo sur : <https://www.youtube.com/watch?v=JwiZYAjoxsM>

\* \* \* \* \*

**« Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche »**

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 3, 1-12)

En ces jours-là,  
paraît Jean le Baptiste,  
qui proclame dans le désert de Judée :  
« Convertissez-vous,  
car le royaume des Cieux est tout proche. »

Jean est celui que désignait la parole  
prononcée par le prophète Isaïe :  
Voix de celui qui crie dans le désert :  
Préparez le chemin du Seigneur,  
rendez droits ses sentiers.



Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau,  
et une ceinture de cuir autour des reins ;  
il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage.

Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain  
se rendaient auprès de lui,

et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain  
en reconnaissant leurs péchés.

Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême,

il leur dit :

« Engeance de vipères !

Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ?

Produisez donc un fruit digne de la conversion.

N'allez pas dire en vous-mêmes :

'Nous avons Abraham pour père' ;

car, je vous le dis :

des pierres que voici,

Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham.

Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres :

tout arbre qui ne produit pas de bons fruits

va être coupé et jeté au feu.

Moi, je vous baptise dans l'eau,  
en vue de la conversion.

Mais celui qui vient derrière moi

est plus fort que moi,

et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales.

Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu.

Il tient dans sa main la pelle à vanner,

il va nettoyer son aire à battre le blé,

et il amassera son grain dans le grenier ;

quant à la paille,

il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. »

## DÉSERT ET CONVERSION

*L'avent nous recentre sur la préparation nécessaire à la venue du Seigneur : sa venue dans la chair que nous nous apprêtons à célébrer, sa venue dans l'aujourd'hui de nos vies, sa venue à la fin des temps. Une préparation qui a pour nom la conversion.*

### Le temps de l'observation

Jean le Baptiste, figure emblématique de la prophétie, ne ménage pas ses contemporains. Il ne cherche pas à leur plaire mais à les « réveiller », à les sortir de cette fausse assurance que donne le fait d'être fils d'Abraham, d'appartenir à une communauté religieuse millénaire. Il les appelle à la conversion, c'est-à-dire à se retourner vers Dieu et à rompre avec des attitudes intérieures et des comportements non ajustés à la Torah, qui les éloignent du Seigneur et de leur vocation profonde. Celle-ci ne prône-t-elle pas le respect de Dieu et du prochain, premier et dernier mots du Décalogue dans sa version hébraïque ? Ce qui suppose de ne pas empiéter sur la place et les droits de l'Un et de l'Autre et oriente vers la prière fervente, la quête de la voie à suivre, la justice sociale, la prise en compte de la réalité d'autrui. Pour se faire entendre et pratiquer ce rite de purification

qu'est le baptême, Jean a choisi le désert, dans lequel lui-même avait établi sa demeure.

### Le temps de la méditation

Pourquoi le désert ? Parce que c'est un lieu de vérité où les faux-semblants tombent, où l'on apprend à se connaître, où les distractions se raréfient, laissant la place aux questions fondamentales. C'est le lieu par excellence de l'écoute, où la Parole peut se déployer : « Mon épouse infidèle (Israël) (...), je vais l'entraîner jusqu'au désert et je lui parlerai cœur à cœur. (...) Là, elle me répondra comme au temps de sa jeunesse » (Os 2,16-17). Or le désert ne relève pas tant de la géographie que d'une disposition intérieure, qui consiste à ne pas s'étourdir de paroles, d'activités, de relations, à ne pas s'encombrer d'une recherche incessante du « toujours plus », à faire face à ce qui nous habite de lumineux comme de plus sombre,

à ne pas considérer l'autre en fonction de notre intérêt. Seuls l'Esprit et la perspective du cœur-à-coeur peuvent nous donner la force de changer quelque chose dans notre existence, de manière ajustée tant à ce que nous sommes qu'à la Bonne Nouvelle du salut.

### Le temps de la prière

**« Que ton visage s'éclaire et nous serons sauvés. » (ps 79,4)**

(source : Emmanuelle Billoteau, ermite –  
Prions en Église décembre 2025)

### PROCHAINE RENCONTRE :

**LE SAMEDI 20 DÉCEMBRE 2025 À PARTIR DE 16H AU PRESBYTÈRE DE ST-MARTIN**

\* \* \* \* \*